

[Prensa Instituto Electoral de la Ciudad De México](#) | [Portales Instituto Electoral de la Ciudad De México](#) | [Radio y Televisión Instituto Electoral de la Ciudad De México](#) | [Congreso Local](#) | [Ciudad de México](#) | [INE](#) | [TEPJF](#) |

## NOTAS DE PRIMERA PLANA

[Reforma](#) Impacta crimen operación minera. [El Universal](#) Tren interoceánico no tiene registro de mantenimiento. [Excélsior](#) Disminuyen 42% los homicidios dolosos. [Milenio Diario](#) Con Sheinbaum baja 42% el homicidio; 36 casos menos a diario. [La Jornada](#) Funcionaria de la CIDH vino a discreta reunión contra Cuba La anticastrista Payá asumió el cargo el 1º de enero. [El Financiero](#) Repuntó la recaudación de impuestos 11% en enero. [El Economista](#) México, estancado en el combate a la corrupción, revela informe de TI. [El Sol de México](#) Disminuyen 42% homicidios dolosos. [El Heraldo de México](#) Refrenda cooperación con Estados Unidos. [24 Horas](#) Extienden vacunación para frenar sarampión. [Reporte Índigo](#) Histórico cambio de tendencia. [La Razón](#) Homicidios bajan 42%... y se batalla con armas aseguradas: 77% vienen de EU. [La Crónica de Hoy](#) Se producirán en México vacunas ARN mensajero. [ContraRéplica](#) Con unanimidad, avanza semana laboral de 40 horas. [La Prensa](#) Noche violenta.

## PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

[Reforma](#) Suman 4 alcaldías 75% de contagios. [El Universal](#) Regularizan lista de sitios para vacunas. [Excélsior](#) GAM y AO, con más casos de sarampión. [La Jornada](#) Confirma Salud deceso por sarampión de una menor que ocurrió en diciembre. [El Economista](#) Jalisco duplica proyección de demanda energética hacia 2030. [El Sol de México](#) Confirmar primera muerte por sarampión en CDMX. [El Heraldo de México](#) Alistan primer simulacro metropolitano. [24 Horas](#) Comisión especial de la Copa Mundial, en el olvido y la parálisis. [Reporte Índigo](#) Invasión de cafeterías. [La Razón](#) Reportan en CDMX fallecimiento de una niña por sarampión. [La Crónica de Hoy](#) Cae en Oaxaca enfermera que arrastró y mató a motociclista en Iztapalapa. [ContraRéplica](#) Confirma CDMX primer deceso por sarampión. [La Prensa](#) Casos de sarampión se concentran en 4 alcaldías

## TARJETA INFORMATIVA 11-02-26

IECM

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** abrió la convocatoria para que Autoridades Tradicionales Representativas (ATR) de pueblos y barrios originarios, así como la ciudadanía en general, participen en la Consulta de Presupuesto Participativo 2026 y 2027. El órgano electoral capitalino informó que mediante esta consulta se podrán decidir, en un solo acto comunitario, el proyecto que será financiado con recursos públicos. Del 16 de enero al 15 de febrero de 2026, las Direcciones Distritales realizarán una sesión informativa con las representaciones comunitarias para explicar las reglas de la convocatoria, orientar sobre el uso del presupuesto y acordar fechas de asambleas y eventos. Y será entre el 1 de febrero y el 19 de abril, que las Autoridades Tradicionales Representativas podrán organizar reuniones y diagnósticos para identificar problemáticas, y prioridades locales. [Eje Central](#) , [La Prensa Online](#) , [El Capitalino.mx](#) , [Periódico Leo \(Facebook\)](#) ,

La Comisión Permanente de Quejas del **IECM** resolvió dos asuntos relacionados con la posible comisión de actos anticipados de precampaña y campaña, así como con hechos que podrían constituir promoción personalizada y uso indebido de recursos públicos. Durante la celebración de su Tercera Sesión Urgente, la Comisión aprobó el desechamiento de una queja por la que denunció presuntos actos anticipados de precampaña y campaña. Tras el análisis correspondiente, se determinó que no existían elementos suficientes para continuar con el trámite y que la materia de la denuncia está vinculada con aspectos de la vida interna partidista. [El Día](#) , [Basta](#) , [La Crónica de Hoy Online](#)

El **IECM** inició un procedimiento sancionador en contra del diputado de Morena, Fernando Zárate, por posible uso indebido de recursos públicos en el reparto de alimentos y regalos personalizados en posadas. El árbitro electoral recibió una denuncia que advertía que el legislador convocó a fiestas decembrinas en diferentes colonias de Álvaro Obregón, en las que aprovechó para promocionar su cargo, nombre e imagen. El quejoso aportó fotografías de las posadas en las que se observan lonas con la cara del morenista y bolsas de dulces que llevaban su retrato caricaturizado. [Reforma](#)

**Cecilia Aída Hernández Cruz, consejera Electoral del IECM**, escribe: nuestro trabajo no se limita a organizar elecciones, también consiste en fortalecer una cultura cívica, que se sostenga cuando no hay campañas, cuando no hay propaganda, cuando nadie está mirando. Por eso, desde 2018, el **IECM** impulsa el concurso de cortometrajes Vota Film Fest, una iniciativa pensada para las juventudes que encuentran en el cine una manera de decir lo que muchas veces no cabe en documentos oficiales. Este 2026 celebramos la novena edición del concurso, convencidas y convencidos de que la creatividad también es una forma de participación. En sus ediciones anteriores, Vota Film Fest se ha convertido en una plataforma para visibilizar miradas diversas sobre la democracia en la Ciudad de México. Este año, el tema tiene una fuerza particular: visibilizar las experiencias,

desafíos y aportaciones de las mujeres en las Consultas de Presupuesto Participativo y en la elección de las Comisiones de Participación Comunitaria. [Eje Central](#)

**Cecilia Hernández, consejera del IECM:** Cada año tenemos esta edición del Festival Vota Film Fest y este año tenemos la octava edición de este concurso. En el Instituto tenemos la idea de demostrarle a la ciudadanía que la democracia se vive todos los días, no únicamente cuando hay elecciones. Vota Film Fest es para que las juventudes puedan grabar un cortometraje de máximo un minuto, que puede ser incluso con un teléfono celular. Tenemos un incentivo económico que todavía estamos definiendo, pero puede ir entre 15 mil y 20 mil pesos para el primer lugar. Tenemos un tiempo amplio para el registro de los proyectos, empezó el 26 de enero y tenemos hasta el 31 de julio. [Capital por cual](#)

**El Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** presentó el Informe final de actividades de la Comisión Provisional para la implementación y seguimiento de los trabajos desarrollados durante el Proceso Electoral Local Extraordinario del Poder Judicial 2024-2025 (COPIPJ), el cual destaca la importancia de la autonomía operativa, la capacidad de reacción institucional y el aprovechamiento del conocimiento acumulado, particularmente en un contexto de plazos reducidos y la implementación de una legislación aprobada recientemente. [Agencia Global de Información Online](#)

La bancada del Verde en el Congreso local denunció actos de violencia política de género en contra de María Guadalupe Trejo Pérez, simpatizante de dicho partido en Xochimilco. El diputado Jesús Sesma exhortó a las autoridades brindar medidas de protección en favor de la víctima, su familia y su equipo de trabajo. "Si no estamos capacitados para la responsabilidad que tenemos, se renuncia", afirmó el legislador. El legislador llamó a la Secretaría de Seguridad Ciudadana a implementar medidas de protección en favor de María Guadalupe, su familia y su equipo de trabajo; también solicitó a la Fiscalía Electoral local iniciar la investigación y al **Instituto Electoral de la Ciudad de México** acelerar los procedimientos presentados por presuntos actos de violencia política de género. [La Crónica \(sitio\)](#)

**Inserción IECM:** registra tu proyecto para mejorar la colonia o unidad habitacional donde vives. Tienes hasta el 24 de febrero. Haz la lucha por tu comunidad. [www.iecm.mx](http://www.iecm.mx). [TV Notas](#)

## TECDMX

El concejal José Emilio Villar González promovió un juicio para la protección de sus derechos político-electORALES, luego de que la alcaldesa de Cuauhtémoc, Alessandra Rojo de la Vega, omitió reincorporarlo a su cargo en el Concejo de la demarcación. El expediente ingresó el lunes al Tribunal Electoral de la Ciudad de México, donde acusó a la titular de la alcaldía de actuar con una "omisión que vulnera" su derecho a ejercer el puesto que obtuvo en las urnas con 145 mil votos. [La Jornada](#)

## REFORMA ELECTORAL

La presidenta Claudia Sheinbaum señaló que la reforma electoral que enviará este mes al Congreso de la Unión mantendrá la representación de las minorías, pero quienes quieran ser legisladores deberán buscar el voto popular. Sheinbaum apuntó que la reforma también incluirá mecanismos para que los mexicanos que radican en el exterior puedan elegir a sus diputados. Al ser cuestionada sobre el posible rechazo de los partidos aliados, PVEM y PT, a la iniciativa, la presidenta pidió esperar, "no necesitamos especular". [Milenio Diario](#) , [Excélsior](#)

Aunque expresó su respeto y total confianza a Luisa Alcalde, presidenta nacional de Morena, Ricardo Monreal reiteró que en la propuesta de reforma electoral se van a mantener 200 diputados plurinominales. Insistió en que "en los 200 pluris se están buscando fórmulas de elección que puedan vincular más al diputado con el elector y que no sean sólo vinculados con la jerarquía política o la burocracia partidista ". Manuel Velasco, coordinador del PVEM en el Senado, rechazó que Alcalde se haya inconformado con las bancadas aliadas. [El Financiero](#)

El diálogo entre la Secretaría de Gobernación y los partidos aliados de Morena entró en una "etapa clave para la redacción" de la iniciativa de reforma electoral, estimó la bancada guinda en la Cámara de Diputados. Aun cuando en la mesa no hay una fecha límite para llegar a un acuerdo, el coordinador de Morena en San Lázaro, Ricardo Monreal Ávila, calculó que "los próximos 10 días son fundamentales para que pueda presentarse... tenemos como límite febrero para recibirla y empezar la discusión". Diputados de PT y Morena resaltaron que en la mesa "hay más flexibilidad de la secretaria Rosa Icela Rodríguez que de Luisa María Alcalde", dirigente de Morena. [La Jornada](#)

El coordinador del PT en la Cámara de Diputados, Reginaldo Sandoval, confirmó que en la reforma electoral en discusión se mantendrá el número actual de legisladores de representación proporcional (plurinominales), tanto en la Cámara de Diputados como en el Senado, aunque reconoció que el debate se centra en modificar el método de elección. Mientras tanto, el presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) y coordinador de diputados de Morena, Ricardo Monreal Ávila, informó que los partidos de la coalición y el Gobierno federal ya trabajan en la redacción de la iniciativa de reforma electoral, la cual podría presentarse en los próximos diez días. [La Razón](#)

El coordinador de los diputados del Partido del Trabajo, Reginaldo Sandoval, aseguró que todo el contenido de una eventual reforma electoral se encuentra todavía a debate y está en discusión, incluyendo el tema del financiamiento. [Excélsior](#)

Aunque esperarán la propuesta de reforma electoral federal, en la 62 Legislatura local prevén modificaciones al Código Electoral, para homologar con ésta temas como el nepotismo y la elección consecutiva. Las propuestas serán presentadas en los próximos días por las bancadas de Morena y PRD. En tanto, los árbitros electorales federal y estatal ingresaron sus propuestas ante la Comisión Presidencial de la Reforma Electoral, que incluyen regresar el inicio del proceso electoral a septiembre. El diputado local de Morena Carlos Antonio Martínez Zurita Trejo confirmó que presentará la

homologación de las leyes locales con la federal contra el nepotismo y la elección consecutiva. [El Heraldo de México](#)

De acuerdo con una encuesta interna del INE, realizada en diciembre pasado por la consultoría Parámetro Investigación, el 72.5% de la población ve "muy necesaria o necesaria" una reforma que cambie la estructura y las funciones del órgano electoral. Otro dato revelador es que solo dos de cada 10 mexicanos identifican a la presidenta del INE, Guadalupe Taddei, es decir, que la mayoría de los ciudadanos desconocen quién dirige a la autoridad electoral. La encuesta también mide la confiabilidad en las instituciones del país y señala que la Presidencia de la República, encabezada por Claudia Sheinbaum, tiene la confianza de seis de cada 10 ciudadanos, con 59.8% de respaldo. [24 Horas](#)

El diputado Gerardo Aguado Gómez, destacó la importancia de defender las instituciones electorales, en particular los Organismos Públicos Locales Electorales (OPLES), frente a posibles reformas federales que busquen su eliminación. Por lo anterior, sostuvo que el fortalecimiento institucional a nivel estatal es clave para la democracia. Asimismo, criticó al partido Morena y a su vocero Pablo Gómez, por cuestionar la participación ciudadana en el Instituto Nacional Electoral, considerándolo un retroceso hacia un control absoluto y totalitarismo. No obstante, enfatizó la voluntad política de los estados para fortalecer sus instituciones y la democracia, en contraposición a las tendencias federales que intentan debilitar estas estructuras. [El Siglo de Torreón \(sitio\)](#)

Frentes Políticos: Claudia Sheinbaum decidió no engancharse en el ruido interno y marcar el paso con serenidad política. Frente a las tensiones con aliados del PT, de Alberto Anaya, y del Verde de Karen Castrejón, por la reforma electoral, la presidenta fue clara, enviará su iniciativa al Congreso y cumplirá el compromiso con la ciudadanía. La reforma, dijo, no elimina minorías ni concentra poder, busca bajar el costo excesivo de las elecciones, obligar a candidatas y candidatos a pisar territorio y reducir el abuso de las pluris. [Excélsior](#)

Sacapuntas: volvió a salir al quite la Segob, a cargo de Rosa Icela Rodríguez, para destrabar los acuerdos sobre la reforma electoral entre Morena, PVEM y PT. Representantes de los tres partidos se reunieron nuevamente; la primera coincidencia fue mantener los 200 plurinominales. [El Heraldo de México](#)

Rozones: si algo no ha sido fácil en la ruta para construir la tan esperada reforma electoral es que la propia coalición de la 4T se ponga de acuerdo y vaya unida en la propuesta que impulsa la Presidenta Claudia Sheinbaum. Ayer el diputado petista Reginaldo Sandoval, uno de los más reacios a aceptar la eliminación de la representación proporcional —los pluris—, dijo con gran seguridad que esta figura no desaparecerá de la redacción de la propuesta. El mismo Sandoval no dejó de poner el dedo en las llagas que ha generado este proyecto, al insistir que no está de acuerdo con las voces al interior de su mismo movimiento que dicen que la democracia es cara y que se deben hacer recortes. [La Razón](#)

La esquina: la reforma electoral tiende a perder impulso e, inesperadamente, se convierte en un motivo menos para fricciones internas. La unidad de cara a amenazas externas puede verse beneficiada por este cambio de prioridades, por lo que no forzosamente habrá de lamentarse que los cambios que deseen hacerse al sistema político deban esperar a mejor ocasión. [La Crónica de Hoy](#)

Pepe Grillo: la negociación sobre la reforma electoral dentro de la coalición gobernante es un jaleo sobre el que nadie tiene claridad. Hoy mismo no queda claro si sigue la negociación o está pausada. La versión es que el vergonzoso episodio del alcalde de Tequila mostró la necesidad de redoblar los filtros legales para evitar que el crimen organizado se haga de posiciones políticas. [La Crónica de Hoy](#)

Tiraditos: dentro de las negociaciones que se llevan a cabo sobre la Reforma Electoral, uno de los temas que hasta el momento no ha sido impugnado es el del nepotismo. A quienes no cayó nada bien esta determinación fue al senador Félix Salgado Macedonio, quien se quedará con las ganas de ser gobernador de Guerrero y suceder a su hija Evelyn. Otro que ha puesto el grito en el cielo es Saúl Monreal, quien asegura que no se va a echar abajo sus aspiraciones por gobernar Zacatecas. [ContraRéplica](#)

## PROCESO LOCAL ORDINARIO 2026-2027

¿Será?: Saúl Monreal encendió el debate en Morena al sostener que "no hay ni debe haber ningún estatuto ni lineamiento que esté por encima de la voluntad del pueblo", al ratificar su intención de competir por Zacatecas, pese a la sugerencia presidencial de esperar a 2030. La declaración dejó abierta una pregunta: si la candidatura no llega por Morena, ¿buscará otra ruta? El eco del grupo de los Monreal alcanza a la Ciudad de México con uno de sus más cercanos. En Tlalpan, donde se perfila la continuidad de Gaby Osorio, cuadros como Pedro Haces Lago podrían enfrentar una disyuntiva similar: esperar tres años para buscar la candidatura o explorar otras siglas. En política, las definiciones anticipadas suelen generar decisiones. [24 Horas](#)

## PROCESO ELECTORAL FEDERAL

El dirigente de Movimiento Ciudadano (MC), Jorge Álvarez Mázquez, dejó ayer abierta la posibilidad de que Mariana Rodríguez, esposa del gobernador de Nuevo León, Samuel García, sea la candidata de su partido al gobierno de la entidad, pues señaló que no se pueden menoscabar los derechos políticos de nadie. De su lado, Saúl Monreal, senador de Morena y aspirante a la gubernatura de Zacatecas, dijo que valorará la postura de la presidenta Claudia Sheinbaum de esperar seis años para buscar ese cargo, dada la prohibición del partido guinda de postular a familiares en cargos a partir de las elecciones de 2027. [La Jornada](#)

En una entrevista "Cara a Cara" para La Crónica de Hoy, Jorge Romero, presidente nacional del PAN, delineó el papel que busca asumir su partido como una oposición "propositiva", capaz de ofrecer soluciones y no limitarse a la crítica. En el terreno electoral, señaló que no descartan alianzas locales con

Movimiento Ciudadano, aunque consideran inviable una coalición nacional. De cara a 2027, el PAN apuesta por retener estados clave como Querétaro, Chihuahua y Aguascalientes, además de fortalecer su presencia donde gobierna capitales estatales, lo que dijo, representa una ventaja estratégica importante. [La Crónica de Hoy](#)

Las fiscalías General de la República y generales de los estados; la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) y los órganos de inteligencia del Estado serán un filtro para evitar que personas ligadas al crimen organizado sean candidatos a puestos de elección popular, reveló el senador Manuel Velasco, al hacer referencia a los temas que tratan en la mesa de construcción de la reforma electoral. En la Secretaría de Gobernación, y en la que dialogan Morena, PT y PVEM, han planteado los mecanismos para que los integrantes del crimen organizado no lleguen a gobernar municipios o estados, Manuel Velasco, líder de los senadores del Verde, aseguró que es un tema que se trata como parte de la reforma electoral. [Excélsior](#)

En Morena están preocupados porque no podrán conservar Campeche en la elección de 2027 por todos los agravios de la gobernadora Layda Sansores en contra de distintos actores, advirtió José Abud, quien acusa fue encarcelado y destituido de la rectoría de la Universidad Autónoma de Campeche (UAC) por no permitir a la mandataria intervenir en la institución. [El Financiero](#)

Bajo Reserva: a pocos meses de que inicie el proceso electoral de 2027, el fuego amigo en Morena y sus aliados está a la orden del día. La senadora del Partido Verde Juanita Guerra Mena denunció que no fue fortuito que los medios la hayan grabado poniéndose un tinte en la estética privada de la cámara alta, pues previamente, tres legisladoras de Morena la invitaron y casualmente no llegaron, como si le hubiesen querido montar una trampa. [El Universal](#)

La Trastienda: la decisión de no hacer alianzas con ningún partido en 2027 está firme en el PAN porque esa fue la principal razón que alejó a los votantes de ese partido en 2024. Sin embargo, ante las reacciones registradas en diferentes dirigencias estatales, donde existe la convicción de que el panismo sería competitivo, pero como parte de una alianza, por vía de su vocero nacional, Jorge Triana, el propio partido reconoce y hace saber que escuchará a los liderazgos regionales. [Eje Central](#)

Confidencial: el senador Luis Donald Colosio va a la boleta en 2027 sí o sí, ya sea como candidato de MC para Nuevo León o Sonora, su estado natal, adelantó Jorge Álvarez Mázquez, líder nacional del partido naranja. La declaración llama la atención porque la esposa del actual gobernador neoleonés, Mariana Rodríguez, está bien posicionada en las encuestas, y si el INE obliga a que se postulen mujeres en la entidad, ella podría ser una carta fuerte y Colosio, que también es un activo importante del partido, optar por gobernar a los sonorenses. [El Financiero](#)

Luis Soto señala en Agenda Confidencial que el senador Saúl Monreal no se quiere dar por vencido ni resignarse a no participar como candidato a gobernador en la elección del 2027, y parece estar dispuesto a "mandar al diablo" los estatutos de su partido que prohíben el nepotismo en los puestos de

elección popular de manera inmediata. No quiere tampoco ceder su lugar para que otros "bailen" y tener que esperar seis años para postularse, como le sugirió la presidenta Claudia Sheinbaum, porque teme que el pueblo zacatecano lo olvide, o que su partido ya no lo invite a la fiesta en el 2033. [El Independiente](#)

Alejo Sánchez Cano comenta en Desde San Lázaro: el 2027 ya se asoma en el horizonte político y, con él, uno de los procesos electorales más complejos y estratégicos para el oficialismo desde que Morena llegó al poder. No se trata solo de renovar gubernaturas en 17 entidades del país; lo que estará en juego es la consolidación —o el desgaste— del proyecto político de la llamada cuarta transformación bajo un nuevo mando presidencial. [El Financiero](#)

## INE

Tres organizaciones alcanzaron de manera preliminar los requisitos para solicitar su registro como partido político, aunque el INE debe concluir la revisión documental. Funcionarios del INE subrayaron que deben cotejar cada nombre registrado con los padrones de partidos existentes y de los grupos inscritos en este proceso. Asimismo, la Dirección Ejecutiva de Prerrogativas y Partidos Políticos debe solicitar informes a las unidades de fiscalización y de lo contencioso para determinar la legalidad de los ingresos y gastos de cada asociación. Las cifras más recientes indican que ya alcanzaron el número de afiliados Construyendo Sociedades de Paz, grupo ligado a iglesias cristianas evangélicas, en cuyo logotipo se utiliza el color del partido mayoritario (Morena) y las siglas de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. Asimismo, México tiene Vida, de corte conservador-Provida, y Personas Sumando, organización operada por ex funcionarios del INE [La Jornada](#)

¿Será?: otra más de proveedores del INE, pues ayer, se quedó sin servicio de internet y culpó a quien le otorga el servicio. Desde luego que el INE no transparentó de qué empresa se trataba, lo que se suma a las polémicas por las contrataciones que ha realizado en las últimas semanas. Ojalá que no sigan brotando los detallitos. [24 Horas](#)

## TEPJF

A tan sólo unas horas de rendir protesta en el Senado, la Sala Superior del TEPJF revocó la designación de Ernesto Alfonso Salinas Colín como magistrado de circuito en el Estado de México. Y es que la resolución del TEPJF señaló que la convocatoria debía considerar a la persona que obtuvo la mayor votación en la elección judicial respectiva, respetando el orden decreciente de los resultados, pero el Órgano de Administración Judicial (OAJ) y el Senado determinaron que debía convocarse a quien quedó en quinto lugar de la votación, al considerar que era el segundo hombre más votado. [El Economista](#)

En una decisión unánime que redefine la interpretación de las vacancias judiciales, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) revocó el nombramiento del Senado de la República para

designar a un magistrado de circuito en el Estado de México, estableciendo que debe ocupar el cargo quien obtuvo la mayor votación ciudadana, independientemente de su género. [La Razón](#)

El magistrado Felipe de la Mata Pizaña acusó que en 2024 hubo una campaña mediática para que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), diera un "golpe de Estado técnico" en torno a la asignación de diputados plurinominales. De la Mata presentó en la Cámara de Diputados su libro "Entre la Constitución y la campaña mediática" que habla sobre la asignación de legisladores pluris en las últimas elecciones, lo que provocó que la oposición, académicos y ex consejeros electorales, acusaran al TEPJF de propiciar la sobrerrepresentación de la 4T en San Lázaro. [Eje Central](#), [El Heraldo de México](#)

La magistrada del TEPJF, Mónica Soto defendió el reparto de diputaciones federales plurinominales que realizó la Sala Superior en el proceso electoral 2024. La ex presidenta del TEPJF señaló que el Tribunal Electoral cumplió estrictamente con lo que establece la Constitución en el reparto de diputaciones de representación proporcional en el proceso electoral de 2024. Dijo que "es una mentira, una falacia" el argumento con el que se señala que este órgano jurisdiccional no las distribuyó. [El Heraldo de México](#), [La Jornada](#)

## CONGRESO LOCAL

El Congreso de la Ciudad de México aprobó un punto de acuerdo para que la Secretaría de la Contraloría General y la Auditoría Superior local indaguen los contratos que la alcaldía Cuauhtémoc, de Alessandra Rojo de la Vega Piccolo, entregó a tres empresas de Grupo Meor y que suman más de 97 millones de pesos. Con 36 votos a favor y 13 en contra, los legisladores avalaron la propuesta presentada por la diputada de Morena, Leonor Gómez Otegui, quien en Tribuna exigió a la edil opositora una aclaración sobre los recursos entregados a las empresas. Las diputadas del PAN, Frida Guillén Ortiz y Lizzette Salgado Viramontes, defendieron a Rojo de la Vega Piccolo y criticaron el punto de acuerdo. [La Razón](#)

Tras un intenso debate entre los legisladores de oposición y los de la bancada de Morena, el Pleno del Congreso capitalino exhortó a la Junta de Coordinación Política a emitir lineamientos para regular la representación legislativa en el extranjero y prohibir el uso de la investidura y de recursos públicos en eventos que promuevan el odio y la discriminación. "Ahora resulta que el foro del odio, de los neonazis, de la ultraderecha, de los conservadores, de los vendepatrias es un foro importante", reprochó la diputada promovente Brenda Ruiz, al señalar a dichos legisladores de oposición como "una vergüenza" para la ciudad y para el Congreso. [Eje Central](#)

El Congreso capitalino aprobó un dictamen para impulsar el derecho a la autodeterminación y el libre desarrollo de la personalidad, para que las y los mexicanos puedan vivir sin imposiciones ni discriminación. Con 50 votos a favor, cero en contra y sin abstenciones, las y los diputados aprobaron impulsar reformas al Artículo 4 de la Constitución Política Federal, que serán enviadas al Congreso de la Unión para su análisis y dictaminación. La diputada Jannete Elizabeth Guerrero del PT aseveró que este

derecho ha sido desarrollado por la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) y órganos del sistema internacional de derechos humanos. Sin embargo, agregó, continúa sin ser reconocido de manera clara y expresa en la Carta Magna de México, lo que genera vacíos jurídicos. [24 Horas](#)

## CIUDAD DE MÉXICO

El gobierno de la Ciudad de México confirmó un fallecimiento por sarampión, el primero desde agosto del año pasado, cuando empezó a incrementarse la cifra de contagios en el país. La secretaría de Salud local informó en conferencia de prensa que en la ciudad se tienen 184 casos confirmados de sarampión, de los cuales 140 se consideran activos. La conferencia de prensa estuvo encabezada por la jefa de Gobierno, Clara Brugada Molina, quien manifestó que se regularizan los módulos de vacunación contra el sarampión, de los que ayer 124 estuvieron funcionando, mientras 300 brigadas realizaron recorridos en territorio. [La Jornada](#)

La jefa de Gobierno, Clara Brugada, pidió a los medios de comunicación manejar con "mucho cuidado" la información sobre el sarampión en la Ciudad de México y no estigmatizar a las alcaldías en las que se han registrado más casos. En conferencia de prensa se le solicitó a las autoridades dar a conocer qué alcaldías presentan más casos de sarampión activos. [El Universal](#)

El primer Simulacro Metropolitano tendrá lugar la mañana del próximo 18 de febrero, por lo que la jefa de Gobierno, Clara Brugada, convocó a la ciudadanía a participar en este ejercicio preventivo. "Es la primera vez que nos coordinamos con el Estado de México para tener un simulacro metropolitano, porque en esta gran metrópoli atraviesan millones de personas del Estado de México y los eventos naturales no respetan fronteras", explicó. [24 Horas](#)

## NACIONAL

"Hay 36 personas que dejaron de perder la vida vamos a ponerlo así diariamente entre septiembre de 2024 y enero de 2026 además de la reducción en otros delitos", destacó en su conferencia de prensa matutina en Palacio Nacional. Por su parte, la titular del Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública, Marcela Figueroa, detalló que, al comparar el promedio diario de homicidios de enero de 2026 respecto a febrero de 2025, Guanajuato tuvo una reducción de 65 por ciento y Tabasco de 70 por ciento. [Milenio Diario](#)

A través de la estrategia de Atención a las Causas que Generan la Violencia, el Gobierno de México ha brindado más de 5 millones de servicios, en beneficio de más de 3.5 millones de personas, informó la secretaria de Gobernación (Segob), Rosa Icela Rodríguez. La funcionaria informó que en lo que va de la actual administración, la presidenta Claudia Sheinbaum, con el programa "Sí al Desarme, Sí a la Paz", la población canjeó, de forma anónima y voluntaria, 9 mil 128 armas de fuego por dinero en efectivo. Acción donde participa la Secretaría de la Defensa Nacional e Iglesia Católica. [24 Horas](#)

En el aniversario de la Marcha de la Lealtad, llevada a cabo en el zócalo capitalino, la presidenta Sheinbaum Pardo manifestó que México debe cuidar celosamente su soberanía, ya que las amenazas a la independencia no siempre vinieron del extranjero. Recordó que tras conmemorarse la Marcha de la Lealtad, se pone de manifiesto que ningún gobierno puede sostenerse si se desconecta de las demandas y los anhelos del pueblo, además de que cuando se traiciona la voluntad popular, se pone en riesgo a la nación entera. La titular del Ejecutivo Federal refrendó el compromiso de servir siempre al pueblo y proteger la soberanía nacional. [El Heraldo de México](#)

Autoridades del Tren Interoceánico informaron que no encontraron ningún registro de informe de mantenimiento o supervisión de la Línea Z del tren, el cual descarriló en diciembre pasado con saldo de 14 personas muertas, desde que fue inaugurado hace dos años. En respuesta a una solicitud de información hecha por EL UNIVERSAL, Ferrocarril del Istmo de Tehuantepec, S. A. de C.V., nombre formal del Tren Interoceánico, detalló que tanto la Dirección de Operaciones como la Dirección de Infraestructura afirmaron que luego de realizar una "búsqueda exhaustiva y minuciosa" en sus archivos físicos y electrónicos no encontraron ningún informe de algún mantenimiento a esa línea desde que fue inaugurada en diciembre de 2023. [El Universal](#)

En el penúltimo tramo de la ruta que lleva a la jornada laboral de las 40 horas, la aprobación en comisiones del dictamen, Morena escamoteó ayer la lectura de un desplegado con cuestionamientos puntuales del sector obrero-sindical a la reforma impulsada por el Gobierno Federal. Con excepción de la CATEM, las agrupaciones obreras más fuertes dejaron por sentado su rechazo a que el cambio en la ley que presume la 4T conceda solo un día de descanso por seis de trabajo. La senadora emecista Alejandra Barrales reclamó ante las Comisiones de Estudios Legislativos, del Trabajo y de Puntos Constitucionales que se leyera el desplegado, pero los presidentes de esas instancias se rehusaron, aunque llegaron a conceder que se mencionara solo hasta después de la votación, consumada la aprobación por unanimidad. [Reforma](#)

La Secretaría de Salud presentará hoy un balance sobre cómo ha evolucionado la presencia del sarampión en el país a fin de detallar la estrategia para contener su expansión en aquellas entidades donde el brote es más intenso, como en Jalisco, estado de México y la capital del país, anunció la presidenta Claudia Sheinbaum. Después de reuniones que ha sostenido con el gabinete de salud se definieron los estratos de la población que se priorizarán para la vacunación. [La Jornada](#)

## COLUMNAS POLÍTICAS

Templo Mayor: hay diferentes formas de ver la crisis cubana. Unos consideran que el ahorcamiento de Estados Unidos que deja sin luz, sin gasolina, sin agua y sin alimentos a los isleños provocará una migración masiva. Sería bueno saber si el gobierno mexicano está preparado para una migración masiva desde Cuba y entender este asunto como un tema de seguridad nacional. En un tema que más allá de la

ayuda humanitaria que se envía o la discusión de mandar buques con petróleo, debe ponerse en la mesa. [Reforma](#)

Trascindió: como no había prisa, Morena se fue con calma y después de un análisis minucioso y concienzudo su Comisión Nacional de Honestidad y Justicia determinó suspender los derechos partidarios de Diego Rivera, ex alcalde de Tequila, y de Juan Gabriel Toribio, detenidos el pasado 5 de febrero y acusados de delincuencia organizada con fines de secuestro y secuestro agravado. [Milenio Diario](#)

Línea 13: el aumento en los contagios por sarampión en la capital del país sí está preocupando a los habitantes, que en los últimos días han acudido masivamente a los centros de vacunación. Aún con la vacuna, las personas firman cartas responsivas y piden que les apliquen la dosis porque temen a un contagio, pues consideran que la población está vulnerable. [ContraRéplica](#)

Redes de Poder: la presidenta Claudia Sheinbaum presentó datos reveladores sobre la reducción del 42 por ciento en los homicidios dolosos en México. El hecho es que la disminución de homicidios, respaldada por las políticas públicas implementadas por la secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, bajo la dirección de Omar García Harfuch, no puede pasar inadvertida. Es fundamental reconocer cuando los esfuerzos logran resultados concretos, como la reducción del promedio diario de homicidios al número más bajo desde 2016. [Reporte Índigo](#)

El Caballito: ayer en la sesión ordinaria regresaron los pleitos entre los diputados de Morena y el PAN en el Congreso de la Ciudad de México. La legisladora panista, Frida Guillén, acusó que se sintió agredida por parte de los dichos del diputado guinda, Víctor Hugo Romo, quien fue defendido por las diputadas morenistas, quienes dijeron que no se trató de actos de violencia de género. [El Universal](#)

A la Sombra: la senadora del PVEM por Morelos, Juanita Guerra Mena, rompió en llanto este martes al asegurar que es víctima de presunta violencia política de género tras la difusión de imágenes donde aparece en el salón de belleza del Senado. La legisladora afirmó ante medios que ha recibido burlas, memes y presuntas amenazas y pidió solidaridad a senadoras de Morena, a quienes señaló como las personas que la invitaron originalmente al lugar. [El Sol de México](#)

Sube y Baja: Mariana Boy Tamborrell, Titular de Profepa, en atención a denuncias ciudadanas, ha seguido de cerca, el monitoreo y análisis en laboratorio de presuntos contaminantes industriales que han sido vertidos al río Tepeji, en Hgo. [La Crónica de Hoy](#)

Kiosko: los que andaban en "tour ideológico", fueron el alcalde de Zacatecas, Miguel Ángel Varela Pinedo (PAN), y su esposa, la diputada panista Karla Estrada, pues están "recién desempacados" de Europa, donde acudieron para pactar "un hermanamiento de ciudades". Sin embargo, nos señalan que sus detractores acusaron que fue un viaje adelantado del 14 de febrero, pues no han explicado a cuánto ascienden sus gastos, quién pagará. [El Universal](#)

#Política Confidencial: Juanita Guerra otra vez dando de qué hablar... y ahora no por una votación, sino por un tinte en pleno Senado. Según ella, pagó 500 pesos por el servicio, que era la primera vez que lo usaba y que el escándalo no fue espontáneo: acusó que una senadora de Morena la invitó y que todo habría sido parte de una "campaña de acoso" en su contra. El mensaje de fondo es claro: Guerra está vendiendo la idea de que no la quemaron por el tinte, sino por la trampa. [Publimetro](#)

Sergio Sarmiento comenta en Jaque Mate que nos dicen que los confundieron, que los sicarios detenidos por el secuestro y asesinato de 10 empleados de la minera canadiense Vizsla Silver pensaron que eran integrantes de un grupo criminal rival. "En este caso específico -declaró ayer el secretario de Seguridad, Omar García Harfuch- no hemos tenido previamente una denuncia o queja de que hubieran sido extorsionados o de que hubiera sido alguno de los integrantes de esta empresa molestado por algún grupo delincuencial". La presidenta Sheinbaum ha tratado de matizar el problema de violencia en Sinaloa a pesar de que el estado ha sufrido un alud de homicidios. [Reforma](#)

Raymundo Riva Palacio señala en Estrictamente personal que Julio Scherer y Jesús Ramírez Cuevas fueron los principales operadores políticos del expresidente Andrés Manuel López Obrador durante la primera parte de su sexenio. La relación entre ellos nunca fue buena, pero fue empeorando. Ramírez Cuevas lo intriga de manera sistemática, con un odio que se mantuvo más de cinco años después de haber dejado la Presidencia y el poder. Ahora, viene la reversa. [El Financiero](#)

Carlos Marín comenta en El asalto a la razón: Conozco a Julio Scherer Ibarra desde hace 50 años y pronto nuestra amistad quedó hermanada, aun después de mi salida de Proceso (1999). También al periodista Jorge Fernández Menéndez, especializado en seguridad y delincuencia organizada (sobre lo que ha escrito varios libros). Ellos han publicado Ni venganza ni perdón (Planeta), donde revelan los vínculos con poderosos criminales del ex vocero de Andrés Manuel López Obrador —hoy jefe de asesores de la presidenta Claudia Sheinbaum—, Jesús Ramírez Cuevas. No he leído el libro (apenas ayer salió a la venta), pero sí los fragmentos que han estado publicándose y exhiben el dinero sucio en que chapaleó Ramírez para apoyar campañas morenistas. [Milenio Diario](#)

Joaquín López-Dóriga indica En privado que la historia de Jesús Ramírez Cuevas no puede leerse solo desde López Obrador, la intriga y la perversión, sino, ahora, desde la corrupción política, según la denuncia de Julio Scherer Ibarra, el más poderoso consejero jurídico presidencial, en el libro de Jorge Fernández Menéndez, Ni venganza ni perdón. Su nombre aparece una y otra vez en relatos que cruzan dinero, campañas, corrupción y personajes del crimen organizado que operaron con comodidad durante el sexenio de los abrazos y no balazos. [Milenio Diario](#)

Pascal Beltrán del Río indica en Bitácora del Director que desde el púlpito de Palacio Nacional, durante seis años se nos vendió una épica de soberanía: la idea de que México debía bastarse a sí mismo. Que lo de afuera era, por definición, extractivista y sospechoso, y que la verdadera libertad residía en cerrar el círculo sobre nuestras propias fronteras. El anhelo del entonces presidente Andrés Manuel López Obrador era claro: una nación que no dependiera de nadie. Pero hay un viejo adagio que advierte sobre

la peligrosidad de los deseos cuando éstos se formulan sin mirar el mapa completo de la realidad, especialmente cuando la ideología choca con la geografía del terror. [Excélsior](#)

Francisco Garfias comenta en Arsenal que no le den vueltas. Lo ocurrido a los mineros secuestrados que trabajaban en la empresa canadiense Viszla —cinco de los cuales fueron encontrados muertos— es una tragedia más que evidencia el fracaso en pacificar Sinaloa. La versión oficial de que fueron “confundidos” por sus verdugos del grupo de Los Chapitos con integrantes de la banda de Los Mayos, es difícil de creer. La información proviene de cuatro detenidos pertenecientes a la banda de los hijos El Chapo relacionados con el caso, según Omar García Harfuch. En zonas como ésa, los grupos criminales suelen tener inteligencia local bastante precisa (halcones, vigilancia...) (...) La narrativa, eso sí, tiende a minimizar la responsabilidad estructural del Estado en el control territorial. [Excélsior](#)

Jorge Fernández Menéndez señala en Razones que uno de los capítulos que ha causado mayor debate sobre el libro Ni venganza ni perdón, una amistad al filo del poder (Planeta, 2026), que escribimos este reportero con Julio Scherer Ibarra, es el de la relación del entonces vocero presidencial de López Obrador con Tamaulipas y con el empresario asesinado Sergio Carmona, apodado El Rey del Huachicol. Lo siguiente es parte de lo que dice el libro sobre esa relación peligrosa, hablando, entre otras cosas, de la influencia y manipulación que tuvo y ejerció el exvocero, actual coordinador de asesores de la Presidencia, en el pasado sexenio. [Excélsior](#)

Julio Hernández comenta en Astillero que una primera discordancia indicativa radica en el acompañante escogido por Julio Scherer Ibarra para redactar el libro titulado Ni venganza ni perdón, de editorial Planeta: Jorge Fernández Menéndez, de origen argentino y naturalizado mexicano, se ha conducido de una manera que podría haberse considerado radicalmente distinta no sólo de la escuela periodística paterna, sino de la concepción política y profesional del ex consejero jurídico de la presidencia obradorista. El libro en mención, sin embargo, es mencionado en el prólogo por Fernández Menéndez como "una plática entre amigos", en la que Scherer Ibarra relata con amplitud y detalle los entretelones de la parte del gobierno obradorista en que le tocó participar. [La Jornada](#)

Carlos Loret de Mola señala en Historias de Reportero que como por arte de magia, en dos meses las desapariciones del país bajaron 37%. Eso marcan los datos oficiales. ¡En dos meses! No es la realidad, es una "depuración" de las cifras. Desde hace un año en estas Historias de Reportero (12 de febrero, "Una verdad, una mentira y una evidencia") documenté que las propias cifras oficiales evidenciaban un aumento asombroso en el número de personas desaparecidas: "En la mañana presumen que hay una reducción del 24% en los homicidios dolosos de 2018 a 2025. No dicen que las desapariciones subieron 122% en el mismo periodo. ¿No le suena a farsa?". A los pocos días, la presidenta contestó. Dijo que abordaría en marzo el tema de las desapariciones. Aseguró que no estaban escondiendo asesinatos como desapariciones. Casi se cumple un año y no lo ha hecho. No ha «explicado por qué el aumento exponencial de personas desaparecidas no localizadas. Le ha ido dando largas (...) [El Universal](#)

Ciro Gómez Leyva comenta en 365 días que la percepción de los mexicanos sobre la vigencia de la corrupción en el país en 2025 es prácticamente la misma que prevalecía en 2024, de acuerdo con el índice anual de Transparencia Internacional dado a conocer ayer. Nada cambió para bien en esos 365 días, que caen ya por completo en la cuenta de la presidenta Sheinbaum. El informe de Transparencia Internacional añade, asimismo, una dura afirmación que alcanza a México: el crimen organizado ha infiltrado la política, "afectando la vida de personas". Lo que Trump y sus duros repiten semana tras semana y que nuestro gobierno federal insiste en descalificar, pese a la acumulación de evidencias en Tequila, Sinaloa, Guerrero, zonas de Michoacán, Chiapas, Veracruz, Tamaulipas, el huachicol, la extorsión, etcétera. [Excélsior](#)

Enrique Quintana señala en Coordenadas que fue un hecho que no se había presentado desde hace 17 años. En enero se perdieron poco más de 8 mil puestos de trabajo registrados en el IMSS respecto a diciembre. Para muchos, ese dato fue suficiente para encender las alarmas. Sin embargo, como suele ocurrir con el empleo formal, el análisis de fondo exige mirar allá del dato general. [El Financiero](#)

Columnas "Las Primeras de Anda". [Detalle de la nota](#)

\* Reforma / Templo Mayor.

Dicen que en la política no hay casualidades, y resulta curioso que justo ahora que se negocia la reforma electoral de Claudia Sheinbaum, el morenista Saúl Monreal haya vuelto a la carga con la idea de ser candidato a la gubernatura de Zacatecas, pese a que en su partido ya le dijeron no. Ante esto, hay quienes comentan que Ricardo Monreal podría estar poniéndole hielo a la reforma, para cabildear en favor de su hermanito y que no le apliquen el estatuto antinepotismo.

\* El Universal / Bajo reserva.

Nos platican que a pocos meses de que inicie el proceso electoral de 2027, el fuego amigo en Morena y sus aliados está a la orden del día. Solo ayer se registraron dos casos. La senadora del Partido Verde, Juanita Guerra Mena, denunció que no fue fortuito que los medios la hayan grabado poniéndose un tinte en la estética privada de la Cámara Alta, pues previamente tres legisladoras de Morena la invitaron y casualmente no llegaron, como si le hubiesen querido montar una trampa. Por otra parte, el diputado morenista, Sergio Gutiérrez Luna, rechazó señalamientos de obtener contratos a modo en el gobierno de Coatzacoalcos, y explicó que su papá dejó esa empresa hace más de diez años. Sostuvo que se trató de un intento de fuego amigo, y aunque al igual que Doña Juanita no dio nombres, hay quienes aseguran que el mensaje fue para la gobernadora de Veracruz, Rocío Nahle, también de Morena. ¿Habrá comenzado la temporada de traiciones o como decía el creador de la autollamada Cuarta Transformación, temporada de zopilotes?

\* El Universal / Historias de Negocios, de Mario Maldonado.

Oaxaca volvió a aparecer en la conferencia matutina de la presidenta Claudia Sheinbaum, a propósito de la revocación de mandato del gobernador Salomón Jara. El ejercicio que ratificó su continuidad al frente del estado no pasó desapercibido, ni por el resultado ni por el mensaje político que dejó. Mientras corrieron varios señalamientos contra Jara en vísperas de la elección, como la versión de presunto nepotismo en la nómina estatal, la propia Presidenta dijo no tener conocimiento de casos de este tipo en Oaxaca. Más allá del ruido político, los números de la revocación ofrecen una lectura que se debe tomar en cuenta para el resto de los estados morenistas. Jara ganó con amplitud entre quienes participaron, pero el ejercicio también reflejó niveles de participación que obligan a matizar el alcance del respaldo y a conocer que existe un sector crítico que no puede ser ignorado. No fue un cheque en blanco, sino una ratificación condicionada al desempeño futuro. En este contexto, el gobernador anunció que su administración entra en una etapa de ajustes de fondo con énfasis en erradicar prácticas de corrupción y nepotismo. El mensaje apunta a que la llamada 'primavera oaxaqueña' busca corregir inercias y atender los planteamientos expresados durante la jornada de revocación, de cara al segundo tramo de su gestión, donde el reto no será solo sostener el respaldo político, sino traducirlo en resultados tangibles para los oaxaqueños.

\* Milenio / Trascendió.

Que, como le contamos ayer en este espacio, el plan oficial es que la composición de la Cámara de Diputados siga como está, con 500 diputados, 300 por mayoría y 200 por representación proporcional, pero con el apunte de que la elección de los plurinominales ya no sea mediante el típico dedazo, a una élite que usufructúa el trabajo de las bases, sino que, como planteó la presidenta Claudia Sheinbaum, ayer, todos los que aspiran salgan a buscar el voto popular. Cosa que no hace mayor gracia al Partido Verde y al PT, pero tampoco a Luisa María Alcalde, líderesa de Morena, quien abogaba por la eliminación de los pluris.

\* Milenio / En Privado, de Joaquín López-Dóriga.

Tereso Medina Ramírez, actual secretario adjunto de la CTM, será su nuevo dirigente nacional a partir del día 24. Ayer ofreció colaboración y coordinación con la presidenta Sheinbaum. Carlos Aceves del Olmo se retira por problemas de salud. Nueva era.

\* Portal En Boga / Murmuraciones.

En el círculo rojo de Nuevo León ya no se debate quién va arriba, sino por cuánto. Las encuestas más recientes confirman lo que en MC presumen en corto. Mariana Rodríguez no solo encabeza la carrera rumbo al 2027, la está rompiendo.

Con 45 por ciento de intención de voto, la figura naranja deja muy atrás a Adrián de la Garza y a Andrés Míguez, mientras el resto apenas pinta. En todos los escenarios, MC aparece cómodo en la punta. El dato que más ruido hace no es solo la ventaja, sino la lectura política. Si hoy fueran las

elecciones, Mariana gana sin sudar y abre la puerta a la continuidad del proyecto naranja por otro sexenio. Nadie se destapa oficialmente, pero en los pasillos ya lo dicen sin rodeos. El verdadero pleito no es entre partidos, es ver si alguien logra alcanzarla. Spoiler político, por ahora no se ve quién.

\* José Luis Sánchez Macías.

En Guerrero, la gobernadora Evelyn Salgado puso en marcha campaña masiva de vacunación contra el sarampión, en las ocho regiones de la entidad, en coordinación con el Gobierno de México, como parte de las acciones preventivas ante el brote que se registra a nivel nacional. Con un registro de 34 casos activos que se encuentran controlados en la Montaña y Costa Chica, la mandataria estatal hizo un llamado responsable a la población, para acudir a los centros de salud y participar en las jornadas de vacunación, con el objetivo de garantizar una cobertura total. Destacó que existe biológico suficiente para inmunizar a toda la población, y reiteró que la participación ciudadana es importante para contener la propagación del virus.

\* Excélsior / Razones, de Jorge Fernández Menéndez.

Uno de los capítulos que ha causado mayor debate sobre el libro "Ni Venganza, ni perdón. Una amistad al filo del poder", de Planeta 2026, que escribimos este reportero con Julio Scherer Ibarra, es el de la relación del entonces vocero presidencial de López Obrador con Tamaulipas, y con el empresario asesinado Sergio Carmona, apodado el 'Rey del huachicol'. Lo siguiente es parte de lo que dice el libro sobre esa relación peligrosa, hablando, entre otras cosas, de la influencia y manipulación que tuvo y ejerció el ex vocero, actual coordinador de asesores de la Presidencia en el pasado sexenio. Un caso donde hubo una injerencia directa y que tiene consecuencias que siguen vigentes, fue la relación de Jesús Ramírez y otros funcionarios con Sergio Carmona, el llamado 'Rey del huachicol'. Documentos de inteligencia y testimonios, señalan que Ramírez Cuevas mantuvo reuniones con Sergio Carmona, ligado al contrabando de combustible y al financiamiento ilícito de campañas, y con presuntos nexos con el narcotráfico.

\* El Financiero / Confidencial.

Desde la salida de Adán Augusto López de la coordinación morenista en el Senado, el líder guinda en San Lázaro, Ricardo Monreal, cada día bromea y asegura que está listo para irse cuando se lo pidan. Ayer jugueteó con su compañero Sergio Gutiérrez Luna, vicepresidente de la Cámara de Diputados, y le pidió que lo relevara. Al retirarse de la presentación de un libro en el Palacio Legislativo, le dijo, "Sergio, te pido me releves, solamente en la silla, ¿eh? Porque hay muchos relevos últimamente y quisiera mantener el liderazgo, pero no sé si sea posible. Pero por el momento la silla sí se la cambio a Sergio". Cuando el río suena...

\* Los analistas comentan.

Nuevamente, la presidenta Claudia Sheinbaum puso en su lugar al senador Saúl Monreal. Insiste en participar en el proceso de selección del candidato para la gubernatura de Zacatecas. En franca rebeldía a la norma electoral, encabezó un evento anunciando sus pretensiones, aunque no salga bien evaluado en ninguna encuesta. El desgaste del apellido en el estado es tan grande, que si Saúl Monreal participara por otro partido que no sea Morena, quedaría en cuarto o quinto lugar. Al día de hoy, el monrealismo no está para condicionar, o mucho menos, retar al movimiento. Saben que el desgaste que tiene no les da para buscar aventuras en otras plataformas políticas. Pero expertos en la presión política apuestan a la ruptura de la unidad de la alianza Morena- PT- Partido Verde, que se anunció en días pasados, para obtener alguna ganancia.

\* El Heraldo de México / Sacapuntas.

En el PAN, presidido por Jorge Romero, no solo desecharon la alianza con el PRI de Alejandro Moreno, sino que ahora también le quitan cuadros. Es el caso de la ex senadora Blanca Alcalá, a quien el dirigente albiazul presentó oficialmente ayer como nueva militante de su partido, días después de que ella renunció al tricolor.

\* La Razón / Rozones.

Si algo no ha sido fácil en la ruta para construir la tan esperada reforma electoral, es que la propia coalición de la 4T se ponga de acuerdo y vaya unida en la propuesta que impulsa la presidenta Claudia Sheinbaum. Sin embargo, cuentan que ayer el diputado petista Reginaldo Sandoval, uno de los más reacios a aceptar la eliminación de la representación proporcional, los pluris, dijo con gran seguridad que esta figura no desaparecerá de la redacción de la propuesta. Aunque se destaca que la luz al final del túnel puede estar cerca, si ya se destrabó este punto, que ha sido uno de los que más desencuentros ha traído en la alianza oficialista, el mismo Sandoval no dejó de poner el dedo en la llaga que ha generado este proyecto, al insistir también, con mucha claridad, que no está de acuerdo con las voces al interior de su mismo movimiento que dicen que la democracia es cara, y que por ende se deben hacer recortes más pronunciados en el financiamiento a los partidos. Por lo pronto, atentos.